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Народный праздник 
в честь былинного бо-
гатыря Евпатия Ко-
ловрата отмечается 
24 августа.

Древнерусская «Повесть о разорении Рязани 
Батыем» утверждает, что в XIII веке жил на Руси 
прославленный воевода и богатырь Евпатий 
Коловрат. По легенде русские князья сошлись 
под Рязанью с войсками хана Батыя. Бились они 
долго, и, когда казалось, что воины хана победили, 
появился на белом коне неизвестный богатырь со 
своим полком в семнадцать сотен человек. Дрался 
богатырь настолько отважно, что, когда он погиб, 
хан отдал уцелевшим русским воинам его тело 
и отпустил их, выразив тем самым уважение 
к павшему достойному противнику.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
10 тысяч от президента

Президент России Владимир Путин предложил разо-
вую выплату для всех пенсионеров в этом году. Ее размер 
составит 10 тысяч рублей.

По словам президента, планируемая выплата коснется 
всех пенсионеров, как работающих, так и неработающих, 
а также пенсионеров, получающих пенсии по ведомствам – 
Минобороны, МВД, МЧС. При этом для военных пенсионеров 
размер выплаты должен быть увеличен до 15 тысяч рублей.

Владимир Путин отметил, что соответствующая выплата 
должна компенсировать инфляцию, которая в этом году 
оказалась выше прогнозируемой и превышает размер еже-
годной индексации пенсий.

Официальных разъяснений, как получить новую вы-
плату, пока не опубликовано. По опыту предыдущих вы-
плат возможны два варианта. Первый – деньги придут 
автоматически на карту, которая привязана к пенсион-
ному счету. Второй – потребуется оформить заявление 
на портале госуслуг.

Никита ИВАНОВ

Новый инвестор
Пермский оператор речных круизов «Экспресс-тур» по-

строит в «Белокурихе Горной» крупный санаторий.
Сейчас компания находится на стадии заключения договора 

с проектным институтом и в ближайшее время собирается 
приступить к работе на территории курорта.

– Это будет средство размещения 1200 человек, – расска-
зал генеральный директор компании «Курорт Белокуриха» 
Константин Ежов. – Предусмотрено также возведение всей 
необходимой инфраструктуры, в том числе акватермального 
комплекса. Речь идет о достаточно серьезных инвестициях, 
в объеме порядка 4 млрд рублей.

Первую очередь проекта «Экспресс-тур» планирует запу-
стить в 2024 году, вторую – в 2028 году.

Кристина ЛИВЕР

Каждый второй – привит
В Алтайском крае уже привиты от коронавируса 50% от 

всего преподавательского состава. В региональном Мини-
стерстве образования и науки подчеркивают: вакцинация 
от COVID-19 – добровольная.

«Преподаватели прекрасно понимают, какая на них ответ-
ственность. Это и работа с большим количеством людей, и 
работа в помещении, и, пусть это не основное, но педагоги до 
сих пор являются примером для окружающих», – пояснили 
в Минобрнауки края.

Сейчас идет активная подготовка к учебному году. По 
предварительным данным, в этом году в школы региона 
пойдут более 30 тыс. первоклассников.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Ягода созрела
Жителей Алтайского края зовут собирать облепиху 

на двух участках – в селе Шадрино и поселке Школа са-
доводов.

Плата за сбор ягоды для Института Лисавенко составит 
25 рублей за килограмм. И, конечно, можно будет набрать 
ягоды для себя – тогда придется заплатить по 110 рублей за кг.

В этом году облепиха начала созревать раньше срока. Не-
смотря на засушливую погоду, лето оказалось урожайным 
для этой ягоды.

Большой урожай сотрудникам института тяжело собирать, 
поэтому они пригласили жителей края на помощь. На сборы 
ягодки можно приехать с 7:30 до 11:00. На общественном 
транспорте до места можно добраться с площади Спартака. 
Автобус с остановки отходит в 6:50.

Оксана ИСАКОВА
34    
  
  

В 2021 году размер доплаты за сельский стаж 

составляет 1511,12 рубля в месяц – 25% от фикси-
рованной выплаты к страховой пенсии. Полу-
чить надбавку могут неработающие получатели 
страховых пенсий, проработавшие в сельском 
хозяйстве по ряду специальностей 30 лет.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 14 м/с. Переменная 
облачность. Преимущественно 

без осадков. В утренние часы туман. 
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Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, днем порывы до 14 м/с. 
Небольшая облачность. 
Без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8м/с, днем порывы до 14 м/с. 
Небольшая облачность. 
Без осадков.

25 августа

26 августа
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Условия развития
  ПРИОРИТЕТЫ .

Без страха и сомнений

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

На уборке овса.

Механизатор Владимир Носков.Алексей Егоров (справа) и агроном бригады № 1 Николай Мозгов.

Уборка в ООО «Кипринское» 
выдалась затяжной: крепко 
мешают дожди. Но работники 
хозяйства не унывают, гово-
рят: «Не впервой. Будет больше 
солнечных дней, навалимся – 
справимся, все до зернышка 
возьмем».

«Кипринское» – крупнейшее хо-
зяйство в Шелаболихинском районе, 
производит более 60% всей районной 
сельхозпродукции. Предприятие, по 
словам его директора Алексея Егорова, 
разнонаправленное, занимаются здесь 
как животноводством, так и растениевод-
ством. Но сейчас речь о втором, точнее, 
об урожае и его уборке.

Сегодня на обширных полях хозяй-
ства всего около 30 тысяч га – выращи-
вают необходимые для ведения живот-
новодства фуражные культуры – овес, 
горох, ячмень, зерносмесь на сенаж, 
кукурузу на силос, многолетние травы. 
А кроме того, занимаются и «коммер-
ческими» культурами. Имеется в «Ки-
принском» 4,5 тысячи гектаров озимой и 
яровой пшеницы, 1000 га рапса, 4200 га 
подсолнечника и около 1000 га гречихи. 
Как говорится, есть где размахнуться 
комбайнеру. Однако пока сильно раз-
махиваться не приходится, и причины 
тому имеются вполне объективные, с 
какими не поспоришь.

– Недавно начинали убирать овес, на 
днях закончим уборку озимой пшеницы, – 
рассказывает директор «Кипринского. – 
Техника к работе готова ежечасно, меша-
ют дожди. Идут с той периодичностью, 
что не позволяет высохнуть культурам. 
Только прошел дождичек, два дня – 
и следующий дождичек. Вот и ловим окна 
в небе, – чуть заметно улыбается он. – 
Не так давно сделали переоснащение 
своих мехтоков – поставили сушилки. 
Благодаря этому молотим даже при не-
большом повышении влажности, про-
пускаем через сушилку, получаем товар-
ное зерно и, соответственно, ускоряем 
процесс уборки. Будет погода хорошая, 
подтянем хвосты. Благо виды на нынеш-
ний урожай отличные. Думаю, по ряду 
культур превышение в полтора-два раза 
будет. В этом году ведем строительство 
еще двух складов для хранения зерна 
вместимостью 2 тысячи тонн каждый. 
Получается как раз по времени.

(Окончание на 2 стр.)

19 августа состоялась рабочая 
поездка председателя АКЗС Алек-
сандра Романенко в Немецкий 
национальный район.

В течение дня руководитель краево-
го парламента в сопровождении главы 
Немецкого национального района Эду-
арда Винтера и председателя районного 
совета депутатов Петра Бооса побывал 
и на предприятиях АПК, и на социальных 
объектах района.

К ���� � � ������
На мясокомбинате ООО «Брюкке» он 

посетил различные производственные 
участки и познакомился с технологией 
производства высококачественных мяс-
ных изделий.

Александра Романенко интересовали 
различные аспекты работы предприятия – 
объемы производства, обеспеченность 
сырьем, рынок сбыта, а также особые 
секреты технологии, которые позволяют 
мясокомбинату ООО «Брюкке» на протя-
жении многих лет сохранять высокое 
качество продукции.

Комментируя последний момент, ди-
ректор предприятия Максим Лымарев 
пояснил, что главный секрет заключается 
в добросовестной работе всего коллектива 
и в заботе о потребителе.

– Разрабатывая новые виды продук-
ции, мы всегда ориентируемся на мнение 
наших покупателей. А технологию про-
изводства выстраиваем в соответствии 
с их пожеланиями, – сказал, в частности, 
Максим Лымарев. – Но первыми пробуем 
новинки всегда сами. Если понимаем, что 

вкус продукта можно сделать еще более 
выразительным, например, за счет изме-
нения пропорций специй, дорабатываем 
рецептуру. Ну, а главное то, что все мы 
вкладываем душу в свою ежедневную 
работу. 

На маслосырзаводе ООО «Брюкке» 
Александра Романенко познакомили 
с результатами очередного процесса мо-
дернизации предприятия и с широким 
ассортиментом выпускаемой продукции.

����� Н������ ��������
В ходе визита в Орловскую школу 

спикер АКЗС встретился с руководством 

учебного заведения и с представителями 
родительской общественности. Основной 
вопрос, который обсуждался, – необходи-
мость строительства в селе новой школы. 
Этот вопрос актуален на протяжении уже 
более десяти лет. Все это время школьни-
ки из Орлова, Лесного, Александровки 
и Дворского обучаются в здании началь-
ной школы. Как пояснила директор 
учебного заведения, нехватка учебных 
площадей не позволяет сформировать 
общепринятую кабинетную систему, что 
создает определенные трудности как для 
учащихся, так и для педагогов.

(Окончание на 2 стр.)

Александру Романенко рассказали о работе предприятий района.
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«Левая рука»
Первым делом журналисты «Ал-

тайки» побывали на мехтоку, там,  
где помогают крестьянам сокращать 
сроки уборки урожая. Владимир 
Сныткин – оператор управления ли-
нии зерноочистки. После окончания 
школы и службы в армии год прожил 
в городе, трудился менеджером по 
продажам, однако вскоре потянуло 
назад в деревню, поскольку здесь, 
по его словам, шуму меньше, а он 
его не любит.

– Я к нему, как и к другим нашим 
ребятам из Киприно, еще когда он 
в старших классах учился, пригля-
дывался и приметил уже тогда его 
деловитость и ответственность, – го-
ворит Алексей Егоров. – Отправили 
парня на учебу, и вот уже третий 
год он здесь трудится, нареканий 
нет. Владеет компьютером, может 
при необходимости и молотком по-
стучать, такие-то вот ребята нам 
и нужны. Правая моя рука – здесь 
заведующий комплексом Алексей 
Струценко, а Володя – левая, без нее 
тоже никак

Опыт есть,  
настрой�  хорошйй�

Неподалеку от села Киприно, 
в поле, где идет уборка овса, в разго-
вор вступают еще двое специалистов 
«Кипринского», оба заслуженные ра-
ботники сельского хозяйства России: 
агроном первой бригады Николай 
Мозгов и механизатор с 40-летним 
стажем  Владимир Носков.

– Нынешнюю уборочную мож-
но назвать затяжной. Случалось, 
что механизаторам приходилось 
больше стоять в ожидании работы, 
чем работать, – рассказывает агро-
ном. – Но поскольку прогнозы на 

нынешний урожай у нас хорошие, 
потерять его было бы очень жаль. 
Думаю,  выручит сентябрь, должна 
погода установиться. Техники мощ-
ной у нас в хозяйстве достаточно, 
механизаторы опытные, настрой 
хороший, навалимся – справимся. 
Не впервой.

– Раньше мы могли в хорошую 
погоду молотить до четырех утра, 
а сейчас девять часов вечера, и все 
– стоп работа, уже влажное зерно, 
– вступает в разговор Владимир 

Носков. – Сейчас овес убираем, 
с обеда озимую пшеницу будем 
молотить. Урожай по нынешнему 
году, я бы сказал, неплохой. Овес 
вообще отличный, смотреть на 
него одно удовольствие. Теперь 
убрать надо.

Следующее поле, куда приезжают 
журналисты «АП», находится уже 
неподалеку от Шелаболихи. Тут про-
изводится заготовка на корма новой 
для хозяйства культуры – тритикале. 
Это озимая культура, гибридное рас-

тение, полученное скрещиванием 
пшеницы и ржи.

Рассказывая об этой культуре, 
старший ветврач ООО «Кипринское» 
Иван Рубцов не скупится на хорошие 
слова.

– По содержанию кормовых еди-
ниц зерно тритикале превосходит 
основные зернофуражные культуры 
– ячмень и овес, – говорит он. – Про-
исходит его силосование, и через 
35–40 дней это уже доброкачествен-
ный корм для скота. Урожайность 

наблюдаем хорошую, а значит, и мас-
су комовую тоже получим хорошую, 
это радует.

Расче�тлйво й деловйто
До недавнего времени доходы от 

продажи молока составляли в бюд-
жете хозяйства долю, равную дохо-
дам от растениеводства, но когда 
цены на зерновые и другие куль-
туры стали расти, ситуация изме-
нилась, и теперь в доходной части 
«Кипринского» доминирует расте-
ниеводство. Мало того, если раньше 
весь полученный на сельхозпред-
приятии урожай гороха, ячменя, 
овса и частично пшеницы шел на 
корм скоту, то теперь его здесь будут 
заменять и уже заменяют комбикор-
мом. При его применении растут 
продуктивность и качество молока, 
а стоит он дешевле. Получается, что 
выгоднее продать рассчитанный для 
использования в качестве фуража 
урожай, а на вырученные деньги 
купить комбикорм да еще – пусть 
и в небольшой – прибыли остаться. 
И к тому же комбикорм фасуется 
в мешки и потому его легче счи-
тать – учитывать и, соответственно, 
труднее незаметно прибрать с фер-
мы для нужд личного хозяйства, 
что для хозяйства общественного 
опять же плюс.

«Расчетливость» и «деловитость» 
– вот два главных слова, которые 
приходили на ум автору этих строк 
во время возвращения с полей «Ки-
принского» в Барнаул. Именно ими 
можно охарактеризовать работу это-
го предприятия. А значит, можно не 
сомневаться – и уберут, и сохранят, 
и продадут они с выгодой свой уро-
жай. Эти сумеют, для них это дело 
привычное.

Константин СОМОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  УРОЖАЙ–2021 .

  ПРИОРИТЕТЫ .

– В таком большом селе, как Орлово, просто необходи-
ма новая школа со всей необходимой инфраструктурой, 
с хорошим стадионом, тем более что количество учащихся 
увеличивается,  – отметил Александр Романенко.

О том, на какой стадии находится вопрос строительства 
школы, участникам встречи рассказал глава района Эдуард 
Винтер.

– К настоящему времени проект прошел государственную 
экспертизу и получил некоторые замечания, которые устра-
няются. Эти замечания касаются сметной части проекта, 
и связаны они со значительным подорожанием строительных 
материалов, – пояснил Эдуард Васильевич.

Не меньше, чем учителя и дети, начала строительства 
новой школы ждут и родители школьников.

«У меня четверо детей, двое из них – школьники. Хотелось 
бы, чтобы двое других через несколько лет пошли уже в новую 
школу» – такое пожелание выразила местная жительница 
Наталья Степанец. И похоже, что мечта многодетной мамы 
вскоре начнет обретать конкретные очертания.

По словам Александра Романенко, начало строительства 
Орловской школы запланировано на 2022 год, а возвести ее 
намерены за два года.

Кроме того, председатель краевого парламента отметил, 
что в федеральный реестр школ, нуждающихся в ремонте, 
внесены Дегтярская и Подсосновская школы. В 2021 году 
за счет средств краевой инвестиционной программы 
будет произведен ремонт крыш обоих образовательных 
учреждений.

Внйманйе – дорогам
В процессе общения руководства района и спикера АКЗС 

была затронута и тема благоустройства Гальбштадта,  в част-
ности речь шла о предстоящем ремонте участка дороги на 
улице Школьной. Эту работу планируется выполнить за счет 
средств дополнительной дотации в размере 3 миллионов 
рублей, предоставленной муниципалитетам края. В ходе 
работ планируется переработать старый асфальт, отсыпать 
аварийный участок щебнем, уложить новое асфальтовое 
покрытие и привести в соответствующий вид обочины.

За дело возьмутся  
роботы

Заключительным пунктом визита председателя АКЗС 
стало посещение молочно-товарной фермы сельхозартели 
«Степной», где идет капитальная реконструкция одного 
из животноводческих помещений на 150 коров, в котором 
планируется установить роботов-дояров. В истории АПК 
Немецкого национального района это, без преувеличения, 
революционный проект.

Как пояснил руководитель хозяйства Дмитрий Гостев, 
аналогов этому проекту в крае нет. В одном из хозяйств Топ-
чихинского района, «Фунтики», подобный аппарат работает 
уже несколько лет, однако по своим техническим возмож-
ностям он значительно уступает тем, которые уже совсем 
скоро поступят в «Степной». Технология работы роботизи-
рованных дояров настолько надежна, что им не требуется 
оператор. Внушительный набор функций они выполняют 
с высокой степенью точности. Общая стоимость проекта 
с учетом капитальной реконструкции помещения составит 
60 миллионов рублей, из которых более 20 будет направлено 
на приобретение самих роботов. Завершить проект плани-
руется к началу зимне-стойлового сезона.

Александр Романенко ознакомился со многими техниче-
скими деталями проекта и пообещал обязательно вернуться 
в «Степной», чтобы увидеть роботов-дояров уже в работе.

Слаженная работа
После посещения «Степного» руководитель краевого 

парламента поделился своими впечатлениями от поездки 
в Немецкий национальный район.

– В этом году Немецкий национальный район отметил 
свое 30-летие. Мне очень хотелось посмотреть, как живет 
этот уникальный район в новых экономических и поли-
тических условиях, чтобы понять, как край дальше будет 
помогать поддерживать эту важную территориальную еди-
ницу, – сказал Александр Алексеевич. – Здесь еще в советское 
время была создана прочная материальная база, накоплен 
промышленный потенциал. Я удостоверился: все, что было 
построено в районе за эти годы,  сохранено. Для нас сегод-
ня важно создать условия, чтобы, используя возможности 
национальных проектов, региональных программ, район 
и дальше сохранял свой уникальный облик. Считаю, что 
у района большие перспективы, поскольку здесь очень сла-
женно работает команда администрации района совместно 
с депутатским корпусом и сельсоветами.

Юрий БАРСУКОВ, 
фото Павла ГЕБГАРДТА.

Как глава Ростуризма оце-
нила «Белокуриху Горную» 
и что пообещала предста-
вителям отрасли?

19 и 20 августа руководитель ве-
домства Зарина Догузова провела 
в крае. В первый день она работала 
в Барнауле, встретилась с губерна-
тором Виктором Томенко и предста-
вителями туристического бизнеса. 
Во второй – посетила Белокуриху 
и «Белокуриху Горную».

Итак, главный итог визита – Росту-
ризм готов поддержать инвесторов, 
вкладывающихся в развитие туризма 
на Алтае, дешевыми кредитами. Фе-
деральное агентство начинает при-
нимать от банков инвестиционные 
проекты для включения в программу 
льготного кредитования бизнеса. 
Речь идет о строительстве и рекон-
струкции отелей.

В список вошли 20 банков, где ин-
весторы смогут получать льготное 
кредитование на свои проекты под 
3–5 процентов. Прием документов 

продлится до 30 сентября. Оконча-
тельное решение по отбору заемщи-
ков станет принимать Ростуризм 
совместно с Правительственной 
комиссией по развитию туризма. 
В ее состав, кстати, входит Виктор 
Томенко. Кредиты будут выдаваться 
на 15 лет. Первые субсидии банки 
получат уже в ноябре–декабре.

– Такая мера поддержки – одна из 
самых актуальных для Алтайского 
края. В предварительных заявках 
мы видим большой объем проектов 
именно от вашего региона, – отмети-
ла Зарина Догузова. – Это и Белоку-
риха, и «Бирюзовая Катунь». Общая 
сумма, которую инвесторы готовы 
вложить, составляет ориентировочно 
30 миллиардов рублей. Они хотят 
под проекты получить льготное 
кредитование.

Что касается «Белокурихи Горной», 
то строительство дорог сюда позво-
лило рассматривать территорию как 
перспективную.

– Место – шикарное, – сказала За-
рина Догузова во время посещения 

нового курорта. – За счет нацпроекта 
по туризму мы готовы поддержать 
его инвесторов дешевыми кредита-
ми. Это сократит сроки окупаемости 
объектов. Кроме того, строительство 
гостиничной инфраструктуры будет 
идти более быстрыми темпами.

Глава ведомства пообещала также 
оказать поддержку при обустройстве 
туристических маршрутов рядом 
с Белокурихой. Они должны отвечать 
современным требованиям.

Между тем власти края оценива-
ют в 50 млрд рублей необходимый 
объем инвестиций в туризм. Такую 
сумму нужно вложить в ближайшие 
годы в отрасль на Алтае.

Особые перспективы связывают 
с развитием территории рядом с Де-
нисовой пещерой. Это направление 
является альтернативным выхо-
дом в Республику Алтай, на Белу-
ху. Успешная реализация проекта 
позволит создать востребованный 
транспортный коридор.

– Необходимо создавать объекты, 
которые отвечают запросам гостей. 

Например, отели премиум-сегмента, 
горнолыжные комплексы. В том чис-
ле у нас недостаточно гостиниц уров-
ня «три звезды» и выше, – рассказал 
начальник управления по развитию 
туризма и курортной деятельности 
Евгений Дешевых.

Глава Ростуризма согласилась, что 
в стране не хватает современных 
трехзвездочных гостиниц с каче-
ственным сервисом.

– Важно, чтобы люди со средним 
достатком могли отдохнуть достойно. 
Хороших пятерок и четверок мало, 
но они есть. А вот высокого качества 
трехзвездочных отелей практиче-
ски нет. На мой взгляд, этот сегмент 
вообще проседает, – акцентировала 
внимание Зарина Догузова.

По словам главы ведомства, про-
блему можно решить с помощью меж-
дународных и федеральных сетей. 
Они способны выстроить необходи-
мый уровень сервиса, чтобы рынок 
затем подтягивался за флагманами.

– Нам необходимо создавать 
здоровую конкуренцию на рынке, 

тогда туристы будут довольны, – 
подчеркнула Зарина Догузова. – При 
планировании поездки в Турцию 
открываешь любую систему брони-
рования и выбираешь из ста трешек. 
Понимаете, какой там выбор и какая 
конкуренция? Никто не заламывает 
цены, как часто бывает у нас в вы-
сокий сезон.

Глава ведомства также сообщила, 
что Алтайский край входит в топ-10 
самых популярных направлений 
внутреннего туризма. И это результат 
большой работы региона.

К примеру, в 2022 году планиру-
ется направить на финансирование 
отрасли около 700 миллионов рублей 
из средств федерального и краевого 
бюджетов. Продолжат развитие до-
рожной инфраструктуры, усилия 
будут направлены на продвижение 
туристического бренда Алтайского 
края, обучение персонала, прове-
дение маркетинговых и научных 
исследований.

Кристина ЛИВЕР,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ТУРИЗМ .

Шикарное место

Без страха и сомнений

Условия  
развития

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

Оператор управления линии зерноочистки  
Владимир Сныткин.

Зарина Догузова: «За счет нацпроекта по туризму мы 
готовы поддержать инвесторов дешевыми кредитами».

Обустройство турмаршрутов – важное направление  
отрасли.

Строительство дорог на перспективном алтайском курорте «Белокуриха Горная» продолжается.

Замгендиректора компании «Курорт Белокуриха» Олег Акимов  
рассказал о развитии территории рядом с Денисовой пещерой.

На мехтоку сельхозпредприятия. Уборка тритикале.

БАРНАУЛ

Производственные и социальные объекты Немецкого  
национального района – в центре внимания председателя 

АКЗС Александра Романенко.
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Долгожданный 
звонок
Школа в селе Большая 
Тихая Солонешенского 
района была закры-
та несколько лет. 
В прошлом году в де-
ревню приехал учи-
тель, а местный пред-
приниматель помог 
отремонтировать 
здание. Сейчас в учеб-
ное заведение прокла-
дывают Интернет, 
и 1 сентября за парты 
сядут трое второкла-
шек.

О�������������  ����
Сейчас в селе Большая Ти-

хая проживает менее 100 че-
ловек, но так было не всегда. 
В 70-х годах жизнь в деревне 
кипела и почти сотня ребят 
учились в местной школе.

– Было 9 классов, в ка-
ждом из них по 10 детей, 
а то и больше, – вспоминает 
местная жительница Жанна 
Чепрасова. – С годами люди 
разъезжались, просто бро-
сали свои дома и больше 
не возвращались. Учеников 
становилось все меньше 
и меньше.

Спустя годы школу из 
средней сделали начальной, 
а несколько лет назад и вовсе 
закрыли.

– Детей здесь стало дей-
ствительно мало, – вздыхает 
сельчанка. – Невыгодно, на-
верное, такую школу содер-
жать, она у нас немаленькая. 
Но кто сказал, что образова-
тельное учреждение должно 
приносить выгоду? Бастова-
ли мы, бастовали да отбасто-
вались. В итоге ребятишки 
остались без возможности 
учиться в родном селе.

Ближайшая средняя шко-
ла находится в селе Карпово, 
в 15 километрах от Большой 
Тихой. Там находится интер-
нат, поэтому дети не только 
учатся, но и живут там, при-
езжая домой на выходные
и каникулы.

В����� �������
В прошлом году закрыв-

шуюся школу решили ре-
анимировать. Местный 
фермер отремонтировал 
крышу, оставалось только 
найти учителя. На объяв-
ление откликнулась Юлия 
Скорых из Петропавловско-
го района.

– До этого семь лет ра-
ботала воспитателем в дет-
ском саду, хотя по образова-
нию я учитель начальных 
классов, – рассказывает 
она. – Когда увидела, что 
недалеко от моей родины 
есть школа, которой требу-
ется педагог, без сомнений 
решила переехать. Со мной 
отправились муж и четверо 
детей.

После открытия в школу 
пошли пятеро детей. Юлия 
преподавала им все пред-

меты, даже иностранный 
язык и физкультуру. В этом 
году ребят будет всего трое, 
два ученика переехали из 
Большой Тихой. «Теперь 
я смогу уделять каждому 
ребенку еще больше вни-
мания», – находит плюсы 
учительница.

– Сейчас у нас идет косме-
тический ремонт, огромную 
помощь продолжает оказы-
вать глава фермерского хо-
зяйства. Летом он заменил 
в классах окна на пласти-
ковые, теперь у нас будет 
и красиво, и тепло. Зданию 
больше 50 лет, в него еще 
очень много нужно вложить, 

но без помощи извне оно бы 
просто рассыпалось.

���������� 
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В новом учебном году 
Большетихинскую школу 
ждет еще одно приятное 
событие. В ней появится 
Интернет. Педагог отмеча-
ет, что это позволит сделать 
любой урок разнообразнее 
и интереснее.

– Сложно учиться без Ин-
тернета, это важно и для де-
тей, и для учителя. Простым 
учебником ребенка непро-
сто завлечь, а если добавить 

к образовательному процес-
су цифровую составляющую, 
школьники будут бежать на 
каждое занятие, – уверена 
Скорых.

Сельчане отмечают, что 
проблем в Большой Тихой 
все еще хватает. Подросткам 
по-прежнему необходимо 
учиться за 15 километров 
от дома в интернате. В насе-
ленном пункте нет ФАПа, не 
приезжает фельдшер, нет 
работы, особенно для жен-
щин. Но изменения, которые 
происходят в селе последние 
годы, все-таки внушают жи-
телям долю оптимизма.

– Сейчас некоторые люди 
возвращаются, школа рабо-
тает, мужики трудятся в хо-
зяйстве. Жизнь понемногу 
начинает бурлить. Хочется, 
чтобы когда-нибудь наша 
школа вновь стала средней 
и ребятам постарше не при-
ходилось жить всю неделю в 
интернате, – надеется Жанна 
Чепрасова.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Юлия Скорых и её ученицы.

Извещение о необходимости согласования проекта межева-
ния земельных участков

Кадастровым инженером Еременко И.Ю., Алтайский край, Благовещен-
ский район, р. п. Благовещенка, ул. Ленина, д. 93, svedeniya000@yandex.
ru, тел. 8-905-985-4777, номер квалификационного аттестата 22-11-37, в от-
ношении земельного участка с кадастровым номером 22:05:000000:79, 
расположенного по адресу: Алтайский край, Благовещенский рай-
он, в восточной части Благовещенского района, в 50 км на восток от 
районного центра р. п. Благовещенка и 5 км на юго-восток от с. Лень-
ки, выполняются работы по выделу земельных участков в счет ранее 
выделенных земельных долей.

Заказчик кадастровых работ: ООО «Рассвет», адрес: Алтайский край, Бла-
говещенский район, с. Алексеевка, ул. Восточная, д. 4а, тел. 8-906-946-8990.

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: Алтайский 
край, Благовещенский район, р. п. Благовещенка, ул. Ленина, д. 93.

Обоснованные возражения принимаются в течение месяца со дня 
опубликования по адресу: Алтайский край, Благовещенский район, 
р. п. Благовещенка, ул. Ленина, д. 93, и филиалом ФГБУ «ФКП Росреестра» 
по Алтайскому краю.

ТРЕБУЕТСЯ ВОДИТЕЛЬ НА ВЫВОЗКУ ЛЕСА.

Заработная плата: от 35 000 до 100 000 руб. (сдельная оплата труда).
Условия работы: разъездной характер, вахтовый метод.

КАТЕГОРИЯ ДЛЯ УПРАВЛЕНИЯ ТРАНСПОРТНЫМ СРЕДСТВОМ: 
CE, C1E.

МЕСТО РАБОТЫ: Тегульдетский, Бакчарский, Асиновский районы
Томской области, официальное трудоустройство, полный соцпакет.

Трудоустройство в г. Асино, ул. Куйбышева, д. 1.

КОНТАКТНЫЕ ДАННЫЕ:
Коновалов Валерий Владимирович – тел. 8-923-448-1815,
Ковалёнок Вадим Сергеевич – тел. 8-923-448-0426.

Извещение о согласовании местоположения границ  земель-
ного участка

Заказчик: Меринов Г.Н., 633521, Новосибирская область, г. Черепа-
ново, ул. Тельмана, д. 12а.

Кадастровый инженер: Лабутина Т.А., № аттестата 22-11-296, Алтай-
ский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. П. Сухова, д. 84, 
кв. 10, labutinat@bk.ru, тел. 8-906-960-2886. 

Извещаем дольщиков земельного участка с кадастровым 
№ 22:43:090001:47, что в отношении земельного участка с кадастро-
вым № 22:43:090001:26, с местоположением: Алтайский край, Соло-
нешенский район, с. Степное, ур. Слияние рек Ануй и Карама, про-
водятся кадастровые работы по уточнению местоположения  границ 
и площади земельного участка. 

Ознакомиться с проектом межевого плана, представить обосно-
ванные возражения можно в течение 30 дней с момента опубликова-
ния извещения по адресу  кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

 Заказчик: Себелев С.Г. (г. Барнаул, ул. Папанинцев, д. 123, кв. 75, 
тел. 8-923-718-8080).

Кадастровый инженер: Шаталов И.В., аттестат № 54-14-586 (г. Но-
восибирск, ул. Площадь Труда, д. 1, оф. 100, e-mail: schatal@bk.ru, 
тел. 8-923-648-3905).

Исходный земельный участок: кадастровый № 22:20:020003:65, 
адрес: Алтайский край, Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные письменные возражения и (или) предложения о доработке 
проекта межевания можно в течение 30 дней со дня опубликова-
ния извещения по адресу кадастрового инженера.

Объявление об открытии вакантной должности судьи
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3 п. 2 ст. 19
ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сообщества в Рос-
сийской Федерации» Квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующей вакантной должности:

– Центральный районный суд г. Барнаула Алтайского края – судья.
Заявления от претендентов на указанную должность и докумен-

ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 17 сентября 
2021 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой 
суд, управление Судебного департамента в Алтайском крае, Ши-
пуновский районный суд Алтайского края выражают глубокие 
соболезнования родным и близким в связи со смертью судьи Ши-
пуновского районного суда Алтайского края в отставке

КОЛОДЕЕВА
Сергея Николаевича.

  РАКУРС .

Верните ребёнку 
детство!

Вот единственное, что хочется сказать, 
глядя на новости о сдавшей ЕГЭ в восемь 
лет юной москвичке. Одни считают 
Алису Теплякову вундеркиндом, другие 
– жертвой амбиций отца.

Всю минувшую неделю она была героиней но-
востных выпусков. Вначале стало известно, что 
талантливый ребенок не поступил на бюджетное 
место на психологическом факультете Московского 
государственного университета имени М. В. Ломо-
носова. На бюджетное! В МГУ!

Но семья, которая вдевятером живет в одноком-
натной квартире, нашла деньги на платное обуче-
ние. Мечта девочки исполнилась – отец заключил 
договор на обучение с вузом. Ребенок станет дипло-
мированным психологом.

Во сколько обойдется учеба многодетным родите-
лям, точно неизвестно. Стоимость платного обучения 
за год на факультете психологии равняется порядка 391 
тыс. рублей. Но вряд ли родителям придется платить 
2 миллиона за 5 лет. И сам отец, и девочка уверены, 
что Алиса окончит учебу в университете за два года.

Скорее всего, уже девятилетняя Алиса будет 
ходить на очные занятия в Московский государ-
ственный университет. При этом ее папа уверен, что 
сложностей с общением и освоением программы 
не возникнет. А после университета, если юному 
дарованию самому захочется работать, то родители 
препятствовать не будут.

Непонятно и то, можно ли называть девочку 
вундеркиндом, или это целиком достижение ее 
родителей, которые разработали уникальную ме-
тодику обучения. В семье Тепляковых семь мальчи-
ков и девочек, пятеро из которых демонстрируют 
выдающиеся успехи в обучении.

К примеру, семилетний брат девочки, которого 
зовут Хеймдалль, недавно сдал ОГЭ. Мальчик уже 
получил аттестат за девятый класс. Пятилетняя 
Лейя окончила 4-й класс, она самая юная школьница 
России. Четырехлетняя Терра становится первокласс-
ницей. А двухлетняя Айлунг учится читать. Все еще 
впереди у годовалого Фейлунга и месячного Тесея.

Все дети находятся на домашнем обучении. Их 
рано учат читать и писать. Обучение ведется по 
собственной уникальной методике, заявлял не-
однократно их отец. В результате дети проходят 
школьную программу всего за 4–5 лет. Учить их 
начинают с 3 лет. И мама, и папа неоднократно 
заявляли, что не считают своих детей гениями. 
Они ничем не отличаются от других. Есть время 
и на игры. А поскольку семья многодетная, братья 
и сестры активно играют друг с другом.

Итак, девочка поступила на факультет, выбор 
которого сознательно или даже бессознательно 
определили ее родители. Но ведь студенческие 
годы – это не только занятия, лекции и пары. Это 
еще и лучшие друзья и подруги, многие из кото-
рых остаются с тобой на всю жизнь. А о чем могут 
поговорить взрослые и 8-летняя? Причем находясь 
на одной ступеньке. И будут ли общаться как рав-
ные с равной? Сомнительно. Скорее как с младшей 
сестренкой или забавной девочкой.

А как относиться к такой студентке препода-
вателям, чтобы не быть обвиненными в субъек-
тивизме? Ведь не случайно на факультете сразу 
заявили, что в случае поступления ей предстояло 
стать участницей «включенного эксперимента».

Но вопрос у меня в другом: зачем? Все-таки, чтобы 
учиться в вузе, нужно обладать не только определен-
ным объемом знаний, но и психологической зрело-
стью, коей априори в восемь лет обладать трудно. В 
этом возрасте совсем иначе видишь и воспринимаешь 
мир, чем в 17. Да и паспорт не случайно с 14 лишь дают.

Можете кидать в меня камни, но считаю, что у 
детей должно быть детство. И для всего есть свое 
время. Ведь, по сути, эта девочка только играет во 
взрослую. Пусть дети будут детьми! Повзрослеть 
они всегда успеют.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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  МЕДИЦИНА.

Онкологи Алтайского края призвали жителей своевременно 
проходить диспансеризацию. Согласно медицинской практике, 
одно из самых распространенных онкологических заболеваний – 
рак легкого лечится, если обнаружен на ранних стадиях.

Ежегодно в регионе от рака легких 
умирает 1500 человек, при этом только у 
четверти пациентов его обнаруживают 
на ранней стадии.

Болезнь может долгое время про-
текать незамеченной. Симптомы, 
среди которых кашель, одышка, 
кровохарканье, боли в грудной 

клетке, повышение температуры, 
появляются тогда, когда опухоль 
уже имеет множество метастазов. За-
пущенный рак легких может убить 
человека или сделать его инвалидом 
за несколько месяцев.

Основной причиной возникно-
вения заболевания в 90% случаев 
является курение, в остальных – на-
следственные факторы и влияние 
окружающей среды.

«Современная онкология актив-
но развивается, нам становятся 
доступны новые методы лечения. 
Однако ключевым фактором успеш-
ного лечения по-прежнему остается 
выявление заболевания на ранних 
стадиях», – отметил главный внеш-
татный онколог Минздрава края 
Игорь Вихлянов.

Единственный способ своевремен-
но обнаружить болезнь – прохождение 
диспансеризации и профилактиче-
ских осмотров на регулярной основе.

Особенно это касается людей с 
хроническими заболеваниями лег-
ких – они обязательно должны на-
блюдаться у пульмонолога.

Никита ИВАНОВ

Пойдём в кино?
В рамках Всероссийской 
акции «Ночь кино» кино-
театры Алтайского края 
проведут бесплатные по-
казы фильмов в субботу, 
28 августа.

Участниками станут сеть 
«Киномир» (кинотеатр «Мир» 
в Барнауле и торговый центр 
«Воскресенье» в Бийске), муни-
ципальные кинозалы в селах 
Поспелиха, Романово, Кулун-
да, Благовещенка, Завьялово, 
Родино, Ключи, Смоленское, 
а также в Алейске, Славгороде, 
Змеиногорске, Заринске, Яровом 
и Камне-на-Оби.

Зрители смогут посмотреть три 
отечественных фильма: «Конёк-
Горбунок», «Пальма» и «Огонь».

Кинотеат ры «Премьера» 
и «Пионер» первыми встретят 
участников акции в 17 часов и 
покажут фильм 2020 года «Ко-
нёк-Горбунок». Это сказочный 
блокбастер по мотивам всем из-
вестной сказки Петра Ершова о 
приключениях крестьянского 

сына Ивана-дурака и его помощ-
ника Конька-Горбунка.

Второй картиной станет «Пальма» 
– фильм 2021 года, который в очеред-
ной раз напоминает о преданности 
наших младших братьев. В центре 
сюжета собака по кличке Пальма: 
она день за днем возвращается 
в аэропорт и ждет хозяина, который 
улетел за границу и не взял питомца 
с собой. Показ пройдет в «Пионере» 
в 19 часов, а в «Премьере» в 19 часов 
20 минут.

Завершит серию показов 
фильм-катастрофа 2020 года 
«Огонь». В нем зрители позна-
комятся с жизнью пожарных 
и спасателей с другой стороны, 
увидят привычные будни, кото-
рые связаны с постоянным ри-
ском и подвигом. Начало запла-
нировано на 21 час в «Пионере» 
и 21 час 40 минут в «Премьере».

«Ночь кино» в Алтайском крае 
пройдет уже в пятый раз. Акция 
приурочена к празднованию Дня 
российского кино, который отметят 
27 августа.

Порфирий ТАМИН

  КУЛЬТУРА.
Раньше – лучше
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Сделают автобус 
экспрессом

Власти Барнаула хотят сделать выделенные полосы 
для общественного транспорта. Если новую схему ут-
вердят, то их начнут внедрять уже в следующем году.

В проект могут попасть самые загруженные магистрали 
города – проспекты Ленина, Строителей, Павловский тракт 
и улица Малахова.

Как пояснил председатель комитета по дорожному хо-
зяйству, благоустройству, транспорту и связи г. Барнаула 
Антон Шеломенцев, сейчас активно разрабатывается новая 
схема движения общественного транспорта.

– И мы понимаем, и мировые тенденции говорят 
о том, что одни только вливания бюджетных средств 
для развития транспорта большого эффекта не дают. 
Чтобы повысить востребованность пользования обще-
ственным транспортом, необходимо повышать его ком-
фортность. Это не только то, что поедут новые автобусы. 
Но важно время передвижения, удобство пользования. 
И выделенные полосы – это как раз один из основных 
факторов, который влияет на скорость передвижения 
в городе, – пояснил он.

Также хотят сократить время, которое тратится на 
пути из спальных районов в центр города: надо будет 
перенастроить светофоры. Параллельно с этим будут 
решать вопросы парковочного пространства и видео-
фиксации нарушений.

Новую схему планируют разработать до конца февраля 
2022-го. Она пройдет обсуждение среди жителей города, 
общественников и властей.

Представитель мэрии подчеркнул, что без широкого 
обсуждения новой схемы о внедрении не будет и речи. 
При положительном решении начать внедрять новый 
план движения могут уже в августе – сентябре следу-
ющего года.

Оксана ИСАКОВА

Можно 
и без записи

В диагностических центрах Барнаула и Бийска прой-
ти вакцинацию против коронавирусной инфекции 
можно без предварительной записи.

Так, в Диагностическом центре Алтайского края па-
циентов ждут в регистратуре (окно № 9). Вакцинацию 
в медучреждении проводят в будни с 13.00 до 19.30. 
А в Консультативно-диагностическом центре Бийска 
принимают в кабинете 118 с 8.00 до 16.00, уточняют 
в региональном Министерстве здравоохранения.

Светлана РУСИНА
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960   – 
стоимость спортивного инвентаря, который 
Федерация настольного тенниса России пере-
дала Алтайскому краю. Сюда входят шесть про-
фессиональных столов и другое оборудование.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ХК «Динамо-Алтай» за две игры настрелял в ворота «Рысей» семь шайб.

  ПАНОРАМА .
Европейский 
триумф

Артём Рослов из Камня-на-Оби вы-
играл юношеское первенство Европы 
по боксу среди юношей и девушек 
13–14 лет. Континентальный турнир 
проходил в боснийской столице – 
городе Сараево – с 12 по 20 августа. 
В соревнованиях принимали участие 
274 спортсмена из 25 стран.

В весе до 70 килограммов в составе 
сборной России выступал представитель 
каменской школы бокса Артём Рослов. 
Боксер из Камня-на-Оби уверенно про-
шел сетку турнира, а в финальном по-
единке победил украинца Александра 
Третьякова единогласным решением 
судей. Кстати, его золото стало одним из 
19 в копилке сборной России, которая 
уверенно выиграла общекомандный 
зачет европейских состязаний.

Быстрейшие вёсла
Алтайские гребцы выиграли два зо-

лота и серебро на чемпионате страны 
по гребле на байдарках и каноэ среди 
мужчин и женщин в неолимпийских 
видах программы, который проходил 
в Краснодаре с 15 по 19 августа.

Во всероссийских соревнованиях 
участвовали четыре представителя Ал-
тайского края, двое из которых в итоге 
поднялись на пьедестал. Олимпийский 
чемпион Лондона Александр Дьяченко, 
который с 2018 года выступает за наш 
регион, в паре со своим незаменимым 
товарищем Юрием Постригаем показал 
лучшее время в финальных заплывах 
каноэ-двоек на 200-метровой дистанции 
(дуэт выигрывал олимпийское золото 
2012 года именно в этой дисциплине). 
А днем позже именитая пара каноистов 
попала в призы и в аналогичной гонке на 
пятьсот метров, где пересекла финишную 
черту со вторым результатом.

А 18 августа в километровой гонке 
среди байдарок-четверок первенство-
вал еще один спортсмен из Алтайского 
края, участник Олимпиады в Рио Кирилл 
Ляпунов. Наш спортсмен проходил дис-
танцию вместе с Владиславом Литовкой 
(Омск), Василием Погребаном (Москва) 
и Дмитрием Буяновым (Омск) – вполне 
ожидаемо этот квартет оказался самым 
быстрым по времени.

Вхожи в топ
Барнаульское «Динамо» на минув-

шей неделе провело два домашних 
матча в рамках первенства второго 
дивизиона ФНЛ, по итогам которых 
закрепилось в лидирующей группе 
турнирной таблицы.

18 августа в Барнауле прошла игра 
5-го тура чемпионата, ставшая ремей-
ком недавней кубковой битвы «Дина-
мо» и «Тюмени». В этот раз северяне 
были крайне настроены взять реванш 
и, к сожалению, им удалось это сделать, 
да еще и издевательским образом: гости 
организовали единственный мяч на 
последних минутах основного време-
ни – 0:1.

Однако бело-синие очень скоро испра-
вились перед домашними трибунами: 
уже 21 августа на стадионе «Динамо» 
эпично пала крепкая «Звезда» из Перми. 
Пермяки первыми распечатали цифры 
на табло, но затем пропустили три мяча 
подряд: еще до перерыва Кобялко и За-
вьялов отметились результативными 
ударами и вывели хозяев вперед, а во 
второй половине встречи тот же Кобялко 
оформил дубль и поставил точку – 3:1. 
Теперь у «Динамо» в активе 12 очков за 
6 матчей – это промежуточная третья 
строчка в таблице.

За триколор
Ряд алтайских спортсменов получи-

ли вызовы в сборные команды страны 
перед грядущими международными 
состязаниями по футболу и волейболу.

Так, барнаульские футболисты Алек-
сандр Ерохин и Юрий Дюпин попали 
в состав сборной России на предстоящие 
отборочные матчи Чемпионата мира – 
2022 в Катаре: 1 сентября в Москве Россия 
примет Хорватию, 4 сентября в Никосии 
встретится с Кипром, а 7 сентября (снова 
в Москве) проведет матч с Мальтой. Еще 
один воспитанник алтайского футбола, 
Кирилл Баженов, заявлен в состав моло-
дежной сборной страны на стартовые 
матчи отборочного цикла чемпиона-
та Европы 2023 года против Испании 
и Мальты.

А серебряный призер Олимпиады 
в Токио Ильяс Куркаев будет защищать 
честь Алтайского края и страны на гря-
дущем чемпионате Европы по волейболу, 
который пройдет с 1 по 19 сентября на 
площадках в Польше, Чехии, Финляндии 
и Эстонии.

Евгений БОРИСОВ

  ХОККЕЙ .

Возвращение на горячий лёд

На покрытии новых столов удобнее контролировать скорость мяча.

Барнаульский ХК «Ди-
намо-Алтай» времени 
в межсезонье даром не 
терял: команда пережила 
существенные изменения 
в составе, тренерском 
штабе и администра-
тивных единицах, а уже 
20–21 августа предста-
ла взору своих болель-
щиков во время первых 
контрольных встреч с 
«Красноярскими Рысями», 
которые прошли под кры-
шей «Карандин-Арены».

К��� ���������
Теплым августовским вечером 

на парковке у ледового дворца на 
Жасминной улице стоял до боли 
знакомый автобус с логотипом 
красноярского «Сокола». Для ал-
тайского хоккея этот транспорт 
стал своего рода символом неспра-
ведливости и разбитых амбиций, 
ведь на его колесах в Барнаул при-
езжали «палачи» яркого прошлого 
сезона «Динамо-Алтай»: именно 
«Рыси», хитро укрепившиеся ря-

дом игроков из красноярского 
«Сокола» (играет эшелоном выше), 
не пустили действующих чем-
пионов «регулярки» в заветный 
финал Кубка Федерации. Многие 
болельщики бело-синих до сих 
пор с возмущением вспоминают 
полуфинальную серию плей-офф 
и эту кричащую «соколиную» эм-
блему на корпусе автобуса.

Символично, что первые игры 
нового сезона (пусть и контроль-
ные) начинаются с этой же де-
тали, да и соперник прекрасно 
знакомый.

Ч����� �������������
Вот только «Динамо» прежним 

уже не назовешь, ведь алтайский 
клуб претерпел заметные преоб-
ражения в текущее межсезонье. 
Теперь тренерский штаб барнауль-
цев возглавляет 51-летний экс-тре-
нер студенческой сборной России 
Владислав Хромых. Опытному 
специалисту помогают Александр 
Усачёв, который прежде трениро-
вал команду, Евгений Бакланов 
и Сергей Неклюдов, занимающий-
ся с вратарями.

Также произошло существен-
ное обновление и в составе: от про-
шлогоднего пула игроков осталось 
лишь 14 фамилий, зато в Барнаул 
приехало множество многообе-
щающих новичков. Например, в 
новом сезоне за «Динамо-Алтай» 
будет играть Николай Патрушев 
(один из лучших снайперов про-
шлых сезонов «регулярки» ВХЛ-Б 
в составе «Чебоксар»), небезызвест-
ный защитник Евгений Курбатов, 
который поиграл за ряд топ-клубов 
КХЛ, а также выигрывал бронзу 
молодежного чемпионата мира в 
составе сборной, и многие другие. 
Курбатова, кстати, в команду при-
вел Иван Вишневский – еще одно 

новое лицо в «Динамо», воспитан-
ник барнаульского хоккея, который 
теперь отвечает за селекцию клуба. 
Вишневский совсем недавно завер-
шил яркую карьеру игрока (играл 
в NHL, участвовал в финале Кубка 
Гагарина в форме команды «Салават 
Юлаев»), так что его опыт и связи 
точно пригодятся барнаульцам.

П� ������  �����
С обновленным тренерским 

составом команда из Алтайско-
го края по новой схеме прошла 
первый подготовительный цикл, 
который состоялся в селе Бочка-
ри в середине июля. Если раньше 
«Динамо» с ходу начинало работу 
с шайбой, то теперь Владислав 
Хромых внес свои коррективы 
и «заземлил» стартовый цикл, то 
есть хоккеисты работали исклю-
чительно с физикой, поскольку 
она является краеугольным кам-
нем философии нового главного 
тренера, который хочет поставить 
динамовцам более агрессив-
ный и атакующий стиль игры. 
Ледовый же этап стартовал со 
2 августа, когда команда вернулась 
в Барнаул. Бело-синие тренирова-

лись по два раза в день, сочетая 
занятия на льду с той же ОФП.

А 20–21 августа действующие 
чемпионы регулярного первен-
ства ВХЛ-Б наконец прошли первую 
проверку спаррингом. Как отметил 
Владислав Хромых, до контрольных 
встреч c «Рысями» его команда про-
делала огромную работу, но на льду 
пока еще не все выходило идеально. 
Хозяева проиграли красноярцам 
первый матч, хотя едва не оформи-
ли красивый камбэк (отыграли за 
восемь минут заключительного пе-
риода три шайбы, но сами пропусти-
ли в концовке основного времени 
– 3:4), а на следующий день в воле-
вом ключе взяли реванш: оказались 
в роли догоняющих на первых же 
минутах, однако затем оформили 
четыре гола подряд и смогли довести 
дело до победы – 4:3.

– Результат прошедших игр 
для нас второстепенен, главное – 
мы посмотрели наших новичков, 
а также определили наши сильные 
и слабые места в игровом процессе. 
С двух «товарников» я могу выделить 
три периода, когда мы действова-
ли очень хорошо: в обороне отмечу 
наш контроль выхода соперника 
из «зоны», также понравилось, как 

грамотно мы действовали в позици-
онных атаках. Из отрицательных 
моментов – недостаток концентра-
ции, из-за чего мы часто оставались 
в меньшинстве, и плохая реализа-
ция в большинстве. Но теперь общая 
картина более-менее появляется в 
голове. Знаем, над чем надо работать, 
мы еще только набираем ход, будем 
в дальнейшем прогрессировать.

Ч�� �������
У ХК «Динамо-Алтай» впереди 

запланировано еще четыре това-
рищеских встречи: 28–29 августа 
уже в стенах «Титов-Арены» (там 
как раз закончатся ремонтные 
работы) сыграют с «Новокузнец-
кими Медведями», а 7–8 сентября 
в Красноярске – с теми же «Рыся-
ми». А уже в середине сентября 
(точные даты пока неизвестны) 
должен стартовать регулярный 
чемпионат первенства ВХЛ-Б, 
в котором кроме динамовцев сы-
грают еще четыре команды: «Че-
боксары», «Кристалл», «Челны» и 
«Красноярские Рыси». Курганский 
«Юниор» снялся с чемпионата по 
финансовым причинам.

Иван БЛАЖЕНКО

  НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС .

Подготовка к зиме
Предпоследняя неделя уходящего лета по-

дарит любителям алтайского спорта сразу 
несколько ярких спортивных событий.

В райцентре Алтайское на территории лыж-
но-биатлонного комплекса «Алтайskiй» 24−25 
августа пройдет первенство Алтайского края по 
биатлону – Кубок олимпийского чемпиона Сергея 
Тарасова.

Соревнования будут проводиться среди юношей 
и девушек младшего возраста.

Первый громкий визит
25 августа в 17.00 футболисты барнауль-

ского «Динамо» на домашнем поле примут 
первых гостей элитного группового этапа 
Кубка России: в столицу Алтайского края 
приедет один из лидеров текущего перво-
го дивизиона ФНЛ, воронежский «Факел». 
Напомним, барнаульцы впервые в своей 
истории будут выступать в групповом тур-
нире Кубка.

Горы, реки, спорт
27−29 августа на территории особой экономи-

ческой зоны «Бирюзовая Катунь» в Майминском 
районе Республики Алтай состоится фестиваль 
биатлона, совмещенный с чемпионатом России 
на средней дистанции.

  АФИША .

С 19 по 22 августа в барнауль-
ском спорткомплексе «Побе-
да» впервые за 15 лет прошли 
Всероссийские соревнования 
на призы краевой Федерации 
настольного тенниса среди 
юниоров и юниорок до 19 лет.

П���������  ���
В 2021 году Алтайский край стал цент-

ром многих значимых соревнований по 
настольному теннису: в январе в Барнауле 
впервые в истории состоялся чемпио-
нат Сибири среди мужчин и женщин, 
в апреле здесь же прошел предпослед-
ний, третий тур командного чемпионата 
Федерации настольного тенниса России, 
а в июне село Бочкари принимало ма-
стерский всероссийский турнир.

Теперь очередь дошла и до юниор-
ских всероссийских соревнований, на 
которых в столице края собралось по-
рядка 150 сильнейших мастеров малой 
ракетки из Иркутской, Новосибирской, 
Кемеровской, Томской областей, а так-
же Красноярского и Алтайского краев. 
Кроме розыгрыша медалей тенниси-
сты состязались и за право повышения 
спортивного разряда до к. м. с., так что 
мотивация у всех была запредельной.

В���� � �������
Прошедший всероссийский тур-

нир оказался не только статусным 
мероприятием для края, но также 
укрепил базу для развития детского 
спорта в нашем регионе:

– В рамках программы развития на-
стольного тенниса в регионах Федерация 
настольного тенниса России безвозмезд-
но предоставила нам новый инвентарь 
на сумму около миллиона рублей: сюда 

вошли шесть профессиональных столов 
для настольного тенниса, сто бортиков, 
шесть судейских счетчиков и шесть под-
ставок под полотенца. Безусловно, это 
оборудование станет отличным подспо-
рьем для развития в крае именно дет-
ского тенниса и поможет нам в будущем 
принимать новые турниры, – поделился 
старший тренер Алтайского края по 
настольному теннису Степан Багиян.

Качество новых столов, которые 
уже были задействованы на турнире, 
оценили и сами спортсмены. Напри-
мер, Матвей Кондаков из Алтайского 
края пояснил, что у них более жесткое 
покрытие, за счет чего можно луч-
ше контролировать отскок мячей 
и придавать им вращение и скорость.
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Кондаков, кстати – один из шести 

алтайских теннисистов, которые 
буквально за день до старта турни-
ра в Барнауле вернулись с медалями 
всероссийских соревнований из Крас-
нодара. Однако об усталости речи 
и не шло, Матвей Кондаков, как и Оль-
га Вандакурова, взявшая в Краснодаре 

золото и серебро в личном разряде, 
был настроен на очередные победы 
в домашних стенах.

– У меня одна задача на этом тур-
нире – выиграть золото и получить 
к. м. с. Даже несмотря на то, что кон-
куренция высокая и у меня здесь есть 
принципиальный конкурент, Адин-
ду Криспин Иван из Новосибирска, 
я настраиваюсь только на победу, – 
улыбаясь, делится Матвей.

– Пока все идет достаточно гладко, 
я уже провела несколько игр в своем 
возрасте (2007 г. р. – Прим. Ред.) и все 
выиграла. Думаю, что только сама могу 
себе помешать взять первое место. Надо 
хорошенько постараться, и все получит-
ся, но я в домашних стенах рассчитываю 
побороться за награды в двух возрастах: 
своем (2007) и постарше, который выи-
грала в Краснодаре (2004).

К слову, уверенный тон этих коммен-
тариев наши спортсмены подтверди-
ли делом: и Кондаков, и Вандакурова 
добились своих целей – Матвей стал 
чемпионом в возрасте до 2007 года, 
а Оля возглавила пьедестал 2007 года и 
заняла вторую его ступень среди 2004 
года. Такого же успеха добился и один 

из лидеров алтайского тенниса в своем 
возрасте, Григорий Шефер, который 
также вернулся из Красноярска с золо-
том, а в Барнауле пополнил коллекцию 
своих наград, обыграв всех в старшей 
возрастной группе 2004 года рождения.

В целом представители Алтайского 
края достойно выступили на домаш-
нем турнире: у них 4 золота (еще одно – 
у Матвея Пестелева), одно серебро и 
пять бронз.
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А еще Всероссийские соревнования на 

призы краевой Федерации настольного 
тенниса подарили алтайскому региону 
большую новость. На торжественной 
церемонии открытия турнира министр 
спорта Алтайского края Алексей Перфи-
льев рассказал присутствующим, что наш 
край вскоре может принять грандиозное 
спортивное событие – европейский тур-
нир по настольному теннису:

– Мы не так давно проводили встре-
чу с руководством европейской фе-
дерации и уже выразили готовность 
принимать международные турни-
ры по настольному теннису. В нашу 
пользу говорит не только существо-
вание условий, но и опыт: достаточно 
вспомнить, что край замечательно 
провел такие крупные соревнования, 
как этап Кубка мира по гребле или 
Международное ралли «Шёлковый 
путь». Горшки не боги обжигают. Те-
перь придется потолкаться локтями 
с другими претендентами, однако мы 
рассчитываем на это право. Хотим 
проводить европейские соревнования 
на постоянной основе. Предваритель-
но это может произойти в радиусе 
ближайших нескольких лет. Возмож-
но, все случится в 2023 году.

Иван БЛАЖЕНКО

Турнир на перспективу

Соскучившиеся болельщики громко поддерживают свой клуб.

Владислав Хромых.


